



# HIPPOKRATISCHE GESELLSCHAFT SCHWEIZ

Wingertweg 3, 7215 Fanas  
Tel. 055 280 59 11, Fax 055 280 59 67  
[www.hippocrates.ch](http://www.hippocrates.ch), [hgs.ch@gmx.ch](mailto:hgs.ch@gmx.ch)

## Einladung zur Jubiläumsveranstaltung

**Samstag, 9. März 2019 • 14.00–17.00 Uhr**

**Alterszentrum Hottingen • Freiestr. 71, 8032 Zürich  
Tramlinien 3 und 8 • Haltestelle Hottingerplatz**

### **«Die hippokratische Ethik – von den Anfängen der Bioethik bis heute»**

**Vortrag von Prof. em. Dr. med. Dr. Stefanos J. Geroulanos**

Professor Dr. med. Stefanos J. Geroulanos erwarb in seiner Heimat Griechenland umfassende Kenntnisse der griechischen Antike, die sein Wirken als Arzt bis heute prägen. 1971 erhielt er den Dokortitel und 1979 habilitierte er an der Universität Zürich, wo er 1989 zum Titularprofessor ernannt wurde. Von 1970–1985 arbeitete er an der Chirurgischen Klinik A unter Professor Åke Senning und von 1985–1993 im Departement für Chirurgie unter Prof. Felix Largiadèr. Hier wurde er 1987 zum Leitenden Arzt ernannt. 1981–93 leitete er die Viszeral-chirurgische Intensivstation am Universitätsspital Zürich. 1993 wurde er nach Athen berufen, um die Herzchirurgische Intensivstation und die ärztliche Leitung des neuerstellten Onassis-Herzzentrums zu übernehmen. 1997 wurde er zum Ordinarius für Geschichte der Medizin an der Universität von Ioannina im Norden Griechenlands gewählt. Hier gründete er ein Museum für Geschichte der Medizin mit 14 Sälen und rund 10'000 ausgestellten Objekten. Das Museum wurde im Juni 2018 eingeweiht. Die Medizinische Fakultät erteilte ihm den Ehrendokortitel.

Medizinstudenten und Ärzten die hippokratische Ethik zu lehren und diese damit zu pflegen und zu erhalten, war Professor Geroulanos immer ein Herzensanliegen. So amtierte er von 2005-2015 als Präsident der «Internationalen Hippokrates Stiftung» mit Sitz in Kos, dem Geburtsort von Hippokrates.

### **20 Jahre Hippokratische Gesellschaft Schweiz – Rückblick und Ausblick**

**Vortrag des Vorstandes**

Unsere Gesellschaft besteht seit 1999 und ist eine gesamtschweizerische Ärztereinigung. Sie fördert eine menschliche Medizin, basierend auf einem personalen Menschenbild und einer vertrauensvollen Arzt-Patient-Beziehung. Unsere erste Publikation war das ausführlich begründete interdisziplinäre Dossier «Legalisierung der 'aktiven Sterbehilfe' in der Schweiz?», mit dem wir an Bundesrat und Parlamentarier gelangten. Unsere Gesellschaft äussert sich regelmässig zu zahlreichen wichtigen gesundheitspolitischen Fragen und vertritt einen mitmenschlichen und dem Leben und der Würde des Menschen verpflichteten ärztlichen Standpunkt im Sinne der hippokratischen Ethik. Im Vortrag halten wir Rückschau auf 20 Jahre Wirken in einer bewegten Zeit und geben Einblick in unsere weiteren Vorhaben.

**Auf Ihre Teilnahme und rege Diskussionen freuen wir uns.  
Um Anmeldung wird gebeten an [hgs.ch@gmx.ch](mailto:hgs.ch@gmx.ch) • Unkostenbeitrag CHF 20.-  
Beachten Sie auch unsere neue Homepage [www.hippocrates.ch](http://www.hippocrates.ch)**